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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 
 

24 октября 2015 года: 
 

«Кристалл» - «Торпедо» - 3:2 ПБ (0:0, 1:0, 1:2, 0:0, 1:0). Голы: Порядин-2, Слыш 
– Есиркенов, Козлов. 
 
«Дизель» - «Сарыарка» - 0:1 (0:0, 0:0, 0:1). Гол: Благой. 
 
«Нефтяник» - «Динамо» - 4:5 ПБ (1:0, 1:3, 2:1, 0:0, 0:1). Голы: Лебедев, Макаров, 
Хапов, Зиазов – Федоров-2, Ефремов, Маклюков, Игумнов. 
 
«Барс» - «Звезда-ВДВ» - 4:0 (1:0, 3:0, 0:0). Голы: Мусин, Протапович, Ястребков-
2. 
 
 

25 октября 2015 года: 
 
«Челмет» - ХК «Рязань» - 2:4 (0:1, 1:1, 1:2). Голы: Мелихов, Зиновьев – 
Петраков, Кулагин, Чесалин, Коренев. 
 
«Южный Урал» - «Химик» - 3:2 (1:0, 0:2, 2:0). Голы: Кремзер, Музычко, Марзоев 
– Ремов, Ипатов. 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 18 (9+9) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 11 (4+7) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 96,8. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 0,98. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 



Плюс-минус:  
Артем Федоров («Динамо») – «+ 13». 
 
Победные голы:  
Александр Шаров («Челмет») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минуты. 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Ермак» 17 33 
2. ТХК 15 32 

3. «Ижсталь» 15 32 

4. «Нефтяник» 17 31 
5. «Динамо» 17 32 

6. «Молот-Прикамье» 15 31 
7. «СКА-Нева» 15 30 

8. ХК «Саров» 15 29 
9. ХК «Рязань» 17 27 

10. «Торос» 15 26 

11. «Торпедо» 17 25 
12. «Зауралье» 13 24 

13. «Челмет» 15 24 
14. «Сокол» 17 23 

15. «Буран» 15 23 

16. «Сарыарка» 17 23 
17. «Барс» 17 22 

18. «Южный Урал» 15 22 
19. «Ариада» 15 21 

20. «Дизель» 14 19 

21. «Звезда» 15 17 
22. «Спутник» 15 17 

23. «Рубин» 13 15 
24. «Кристалл» 14 11 

25. «Химик» 17 11 

26. «Звезда-ВДВ»  17 5 
 
 
 
 
 



НОВОСТИ 
ЗАСЕДАНИЕ ОРГКОМИТЕТА «РУССКОЙ КЛАССИКИ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В пятницу, 23 октября, в Твери прошло заседание организационного комитета 
«Русской классики», посвященное вопросам подготовки к мероприятию, которое 
пройдет c 7 по 9 февраля 2016 года. На совещании под руководством губернатора 
Тверской области Андрея Шевелева также присутствовали представители 
ключевых направлений по подготовке мероприятия, а также заместитель 
управляющего директора ВХЛ Николай Карпович и начальник департамента 
маркетинга и коммуникаций Сергей Можаев.  
 
- Мы должны качественно организовать все мероприятия, обеспечить 
возможность посещения матчей жителями не только областного центра, но и 
других муниципалитетов. «Русская классика» в Твери должна стать зрелищным и 
массовым праздником хоккея, чтобы это событие оставило у земляков и гостей 
региона самые яркие впечатления, укрепило нашу гордость за свой край и 
интерес подрастающего поколения к этому виду спорта. Подготовка идет полным 
ходом и у меня нет сомнений, что при сегодняшнем темпе работ, которые 
проводятся на стадионе, мы достойно встретим гостей, - отметил Андрей 
Шевелев.  
 
- Подготовка к мероприятию идет с незначительным опережением графика. До 
«Русской классики» остается менее четырех месяцев и крайне важно в потоке 
многочисленных дел и планов не упустить мелкие, но существенные детали. На 
сегодня утверждены все документы проекта: от сценария до положения о 
проведении матчей. Сейчас детально прорабатывается маркетинговая программа 
и готовится к запуску серьезная рекламная кампания, - отметил Николай 
Карпович. 
 
 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ представляет очередные трансферные новости лиги.  
 
«Дизель» подписал контракт с 29-летний нападающим Павлом Плотниковым. 
Этот сезон форвард начинал в составе подмосковного клуба «Звезда-ВДВ» - 10 
игр, показатель полезности «минус 9».  
 
ХК «Саров» подписал соглашение с 23-летним защитником Тихоном 
Шалберовым. В межсезонье он проходил просмотр в «Сарыарке», но не 
подошел карагандинцам. Чемпионата Тихон начал в казахстанском клубе 
«Кулагер», а прошлый сезон заканчивал в ХК «Рязань».  
 
«Южный Урал» подписал контракт с 23-летним защитником Артемом 
Караваевым. Ранее, он выступал за клубы КХЛ «Сибирь» и «Металлург» из 
Новокузнецка, а также в ангарском «Ермаке» в ВХЛ. 
 
 
 



АЛЕКСАНДР ШАРОВ: ИГРОЙ НЕ УДОВЛЕТВОРЕНЫ, В ЗАЩИТЕ БЫЛИ 
ПРОВАЛЫ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
Капитан «Челмета», автор двух голов в ворота «Химика» Александр Шаров 
рассказал об игре с воскресенцами (6:2).  
 
- Выиграли матч – это хорошо. Счет достаточно большой. Но игрой мы не 
удовлетворены, потому что не выполнили тренерскую установку. В защите были 
провалы. Есть к чему стремиться, - заметил молодой игрок. - После первого 
периода начали подстраиваться под соперника, играть не в свою игру, вальяжно. 
Забыли совсем про оборону, в нашу сторону пошли контратаки. В итоге 
пропустили гол. Хорошо, что потом сразу забили и игру выровняли. Нам надо 
задуматься о своих действиях на льду. 
 
 
РОМАН МУЗЫЧКО: ОСОБЫХ ОЩУЩЕНИЙ ИЗ-ЗА 200-ГО ГОЛА В КАРЬЕРЕ 
НЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
«Южный Урал» в упорной борьбе сломил сопротивление ХК «Рязань» - 2:1, и руку 
к этому приложил форвард орчан Роман Музычко. И этот гол стал для него 200-м 
в карьере.  
 
- Когда произошел перелом в игре «Южного Урала», когда команда 
поверила, что может спасти матч с рязанцами? - первый вопрос нападающему.  
- Я думаю во втором периоде, соперник физически подсел и мы больше времени 
стали проводить в его зоне, а в третьем периоде уже додавили, использовали 
свои моменты, шансы. Вот и все.  
 
- Вы забросили 200-ю шайбу в карьере. Как ощущение?  
- Особо никаких. Просто был какой-то ажиотаж вокруг этого, нервозность, но 
сейчас все закончилось. Хочу сказать большое спасибо болельщикам, очень 
хорошо поддерживали! 
 
 
АЛЬБЕРТ ЗАГИДУЛЛИН: МНЕ ЖАЛЬ, ЧТО УДАРИЛ ГАВРИЛЕНКО В ГОЛОВУ, 
НЕ ХОТЕЛ ЭТОГО 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Нападающий тюменского «Рубина» Альберт Загидуллин прокомментировал 
победу команды в выездном матче с красноярским «Соколом» - 3:2. А также 
рассказал, как нарушил правила на защитнике хозяев Иване Гавриленко.  
 
- Когда мы ехали в Красноярск, настраивались только на победу. Выходили на лед 
с желанием биться от ножа. Таким и получился матч. Очень хорошо, что набрали 
три очка. Правда, жаль, что мне не довелось доиграть встречу до финальной 
сирены, - отметил нападающий.  
 



- Вы получили дисциплинарный штраф до конца игры за нарушение правил 
против защитника Ивана Гавриленко. Вспомните этот эпизод…  
- Мне очень жаль, что ударил соперника в голову. Совсем не хотел этого. Я шел 
на силовой прием у борта, собирался толкнуть хоккеиста «Сокола» корпусом, но 
получилась атака с нарушением правил… Спасибо ребятам, что сражались до 
конца и победили. 
 
СХВАТКА ФЕДОРОВА И ДЕМИДОВА И ШЕСТЬ ПОБЕД ПОДРЯД САРМАТИНА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Саратове заново пишут историю. В Пензе победой отмечают 
назначение наставника. В Альметьевске не на жизнь, а насмерть 
сцепились бомбардиры. А в Казани доводят серию побед до шести 
матчей, а поражений – до 11. Обо всем этом и многом другом, в 
традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ИСТОРИЧЕСКАЯ ПОБЕДА ДНЯ 
«КРИСТАЛЛ» - «ТОРПЕДО» - 3:2 ПБ 

 
За время существования ВХЛ команды встречались восемь раз. И все восемь 
матчей завершились победой одной команды – «Казцинк-Торпедо». И пусть с 
прошедшего межсезонья коллектив из Усть-Каменогорска называется просто 
«Торпедо», сути это не меняет. Мы это к тому, что в этот вечер шансов у 
«Кристалла», ну просто не было! Ведь он шел на предпоследнем месте, имея два 
поражения кряду и четыре в пяти последних матчах. А «Торпедо» располагалось 
в зоне плей-офф, на одиннадцатой строчке, и из последних шести матчей четыре 
выиграло. 
 
Самое любопытное, что и происходившее на льду должно было привести к 
поражению «Кристалла». В первом периоде при полном преимуществе гостей 
(чего только стоят броски по воротам в их пользу – 11:3), счет остался не открыт. 
А во втором – при такой же игре, усть-каменогорцы еще и умудрились пропустить 
гол. Отличился 19-летний форвард Павел Порядин. Он, напомним, приехал в 
Саратов из «Нефтехимика» практически в тот же момент, когда в обратном 
направлении проследовал лучший бомбардир «Кристалла» Денис Ляпустин. Так 
что на Павла рассчитывают, как на его сменщика. И, в принципе, парень начинает 
авансы оправдывать – с «Дизелем» набрал 2 (1+1) очка, а «Торпедо» и вовсе 
забил парочку. 
 
Но не будем бежать впереди паровоза. Третий период начался уже с того, что 
забили усть-каменогорцы. А к середине двадцатиминутки они уже вели в счете. 
Дальше оставалось только удержать преимущество, но… 
 
Форвард «Торпедо» Дмитрий Трусов за две минуты до конца третьего периода 
поймал удаление, хозяева заменили вратаря шестым полевым игроком, и в 
формате «6 на 4» отыгрались! И забил, как вы понимаете, все тот же Порядин. За 
35 секунд до сирены. И ему во второй раз в матче ассистировал Максим Слыш. А 
потом 36-летний форвард еще и забил победный для «Кристалла» буллит. И 
теперь на его счету 12 (3+9) очков в 13 матчах. Неплохо для ветерана! 
 
 



- Владели территориальным, игровым преимуществом, больше владели 
шайбой, перебросали хозяев в два раза, но все сложилось не в нашу сторону, - 
заметил после матча главный тренер «Торпедо» Алексей Фетисов. - Два гола из-
за ворот на наших ошибках, а также непозволительное удаление в конце игры. 
Не хватило нам голов, которые должны были забивать в первых двух периодах, 
имея очень хорошие моменты.  
 
- Я считаю, что два периода мы провели очень достойно, в третьем сказалось 
мастерство хоккеистов из Усть-Каменогорска. Хорошая, самобытная команда. 
Ну а буллиты - это буллиты, - сказал в свою очередь наставник «Кристалла» 
Игорь Кривошлык. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«ДИЗЕЛЬ» - «САРЫАРКА» - 0:1 

 
В Пензе встречались соседи по таблице – 17-я и 18-я команды чемпионата… 
Страшные цифры, что для тех, что для других. Но это реальность нынешнего 
сезона. У «Дизеля», правда, было сыграно на три матча меньше, чем у 
карагандинцев и остальных конкурентов. Зато у «Сарыарки» было всего одно очко 
отставания от зоны плей-офф, в то время как у пензенцев – два. 
 
Подопечные Андрея Никишова оказались так низко из-за четырехматчевой 
серии поражений, случившейся не так давно. Но после этого команда набрала 
крейсерский ход и имела три победы подряд. «Сарыарка» же никак эту победную 
серийность не нащупает, ее модель поведения в чемпионате пока проще описать 
одним словом – «зебра». Поражение сменяется победой, а победа – неизменно 
поражением. В такой режим команда вошла при исполняющем обязанности 
наставника Вадиме Епанчинцеве.  
 
Аккурат перед встречей в Пензе специалист, кстати, от этой приставки избавился. 
И команда тут же поздравила его победой, причем не «зебровой», а второй 
подряд! Но досталась она «Сарыарке», ой как, непросто – на жилах и с 
минимальным преимуществом – 1:0. Победный гол в третьем периоде оформил в 
большинстве Роман Благой. А голкипер Эдуард Рейзвих засушил второй 
«сухарь» в сезоне. Первый, кстати, случился в приснопамятном самом первом 
гостевом матче карагандинцев со «Звездой-ВДВ», закончившемся разгромом 
дмитровчан 10:0. 
 
Так что победная серия «Дизеля» прервалась, но это, пожалуй, тот случай, когда 
она была близка к продолжению. У «Сарыарки» же со знаком минус идет только 
один момент – форвард Валентин Пьянов не смог отличиться набранным очком 
за результативность в восьмом матче подряд. До этого в семи встречах он набрал 
8 (3+5) баллов. Но опять же, это, наверное, тот случай, когда Валентин особо не 
расстроился, ведь теперь его команда в зоне плей-офф – правда, на последней 
ее ступеньке, 16-м месте. 
 
- Я благодарен своей команде, которая на протяжении 60 минут старалась 
выполнять то задание, которое я поставил перед игрой, - заметил после матча 
Епанчинцев. - Здорово сыграл наш вратарь Эдуард Рейзвих. Я думаю, 
содержание игры было хорошее.  
 
 



- Игра была за шесть очков, до гола, - сказал в свою очередь наставник 
«Дизеля» Андрей Никишов. - К сожалению, забили не мы. Не могу разобраться, 
что происходит в домашних играх. На выезде ребята  более собранные, а дома 
пока не могут, к сожалению, выполнить задание «от» и «до». Еще играет роль 
тот факт, что у нас два основных центральных нападающих травмированы. 
Из-за этого нет большинства.  
 

ПЕРЕСТРЕЛКА ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» - «ДИНАМО» - 4:5 ПБ 

 
Центральный матч дня, безусловно, состоялся в Альметьевске. В случае чистой 
победы «Нефтяник» выходил в единоличные лидеры. В случае же его чистого 
поражения - «Динамо» догоняло «Ермак» по очкам, но оставалось вторым из-за 
меньшего количества побед в основное время (было бы 9 против 10 у ангарчан). В 
итоге же получилось – ни вашим, ни нашим, команды доигрались до буллитов, где 
успех сопутствовал бело-голубым, и в итоге хозяева обосновались на четвертом 
месте в таблице, а гости на пятом. Но при этом и те, и другие догнали по очкам 
«Ижсталь» и ТХК. 
 
Но давайте, зная счет, перейдем к матчу. Как же он развивался? Начнем с того, 
что «Нефтяник» имел историческое преимущество перед балашихинцами, до 
этого он выиграл 10 очных матчей, в то время, как бело-голубые всего 2. 
Говорящая статистика, которая на этот раз совершенно не сыграла. 
 
Дебют остался за «Нефтяником», который забил быстрый гол. Ассистентом в нем 
выступил форвард Андрей Демидов. И благодаря этому очку он догнал в гонке 
бомбардиров Ивана Захарчука из Перми (с 16 (11+5) очками) и Артема 
Федорова из «Динамо». Правда, по забитым голам в тот момент все равно 
остался только третьим, как и был ранее. 
 
Дебют второго периода остался за гостями – два гола за 21 секунду, и – вуаля! – 
они уже впереди. А Федоров забивает и обходит Захарчука. Чуть позже в этой 
двадцатиминутке команды обмениваются голами, к одному из которых 
прикладывает руку форвард «Динамо» Илья Шипов, и с 14 (5+9) очками в 17 
матчах закрепляется на четвертом месте бомбардирской гонки. 
 
В начале третьего периода Федоров забивает вновь – в большинстве, с 18 (9+9) 
баллами отрывается от Захарчука и практически обеспечивает победу своей 
команде. 
 
Но гостей подводит Дмитрий Синицын. Его удалением до конца матча с 
пятиминуткой в большинстве «Нефтяник» пользуется на пять с плюсом! Два гола 
в течение 51 секунды и на табло вновь ничья 4:4. И вновь Демидов ассистирует 
партнеру и с 17 (6+11) очками остается на второй строке гонки бомбардиров. 
 
А на буллитах командам пришлось пробить по семь раз прежде, чем Иван 
Игумнов смог вскрыть Тимура Билялова и все-таки принести победу бело-
голубым. 
 
- Хорошая, боевая игра с обеих сторон. Со всеми элементами хоккея. Много и 
большинства и меньшинства, битва за шайбу на каждом участке поля. Редко 
такое встречаешь, - заметил главный тренер «Динамо» Сергей Орешкин. - 
Мальчишкам спасибо, отработали честно, до конца дотерпели.  



 
- Да, интересный и боевой матч получился. К сожалению, отдельные его 
отрезки мы проваливали. В третьем периоде добавили, но так нужно играть с 
самого начала, - сказал в свою очередь наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев. 
 
 

СЕРИЯ ДНЯ 
«БАРС» - «ЗВЕЗДА-ВДВ» - 4:0 

 
Встреча в Казани была любопытна с точки зрения серийности. У «Звезды-ВДВ» 
перед ней было 10 поражений кряду, и не помогла прекратить тенденцию даже 
вторая тренерская отставка для команды в сезоне. В поездку, напомним, ее повез 
и.о. наставника Альберт Лещев, который до этого помогал и Сергею Борисову, 
и Виктору Лаухину. И, кстати, в первом же матче – в Альметьевске – Лещев смог 
набрать первое очко для «Звезды-ВДВ» за последний месяц… 
 
А вот «Барс» неожиданно прорвало в позитивном смысле. После шести 
поражений кряду, команда вдруг начала побеждать всех подряд. И к игре с 
дмитровчанами имела уже пять побед. А теперь, как вы понимаете, уже шесть. 
Это самая длинная из действующих успешных серий. 
 
Теперь о том, как казанцы этой победы добились. На их счету быстрый гол в 
матче при более-менее равном первом периоде. А во втором подопечные 
Михаила Сарматина не оставили от гостей камня на камне. 22:4 (!) по броскам в 
створ и 3:0 по голам за двадцать минут игрового времени – цифры полностью 
говорящие о том, что творилось на льду в этом отрезке матча. Ну, а дальше, как 
вы понимаете, уже было дело техники довести такое преимущество до победы, 
хотя казанец Рященцев и дмитровчанин Козлов еще повеселили публику дракой. 
 
Также у хозяев отметим дубль Всеволода Ястребкова, ассистентские дубли 
Алексея Шестопалова и Марата Ибрагимова, а также первый «сухарь» Дениса 
Перевозчикова в сезоне. Это первый матч «Барса» в чемпионате, 
завершившийся без пропущенных голов. Более того – внимание! – это первый 
«сухарь» казанцев в ВХЛ и это их самая крупная победа в лиге! 
 
У дмитровчан же, помимо серии поражений, все три забитых гола в последних 
восьми матчах, при этом в пяти команда просто не забивала. 
 
- У нас очень большая проблема: мы не можем никак забить гол. Я своим 
ребятам говорил, что нужно начать забивать с «мусорных» голов, чтобы 
шайбу с «мясом» затолкать в ворота, вместе с вратарем, чтобы судья после 
видеопросмотра засчитал этот гол. Будем работать. Хочу сказать спасибо 
ребятам за третий период: они не опустили рук, бились до конца, - заметил 
после матча Лещев. 
 
- Игра была достаточно интересная, живая, боевая. В этот раз мы все три 
периода отработали, считаю, стабильно, - был краток Сарматин. 
 
 
 
 
 



АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: ВЛАДЕЛИ ИНИЦИАТИВОЙ, ШАЙБОЙ, НО УСТУПИЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» обыграл по буллитам «Торпедо» из Усть-
Каменогорска – 3:2. После матча наставники команд дали к нему свой 
комментарий.  
 
- Владели территориальным, игровым преимуществом, больше владели шайбой, 
перебросали хозяев в два раза, но все сложилось не в нашу сторону, - заметил 
главный тренер «Торпедо» Алексей Фетисов. - Два гола из-за ворот на наших 
ошибках, а также непозволительное удаление в конце игры. В серии буллитов 
вратарь соперника нас переиграл.  
 
- Буллиты - это лотерея, как вы считаете?  
- Нет, это мастерство.  
 
- Чего не хватило, чтобы удержать победу?  
- Голов, которые мы должны были забивать в первых двух периодах, имея очень 
хорошие моменты. Не могу упрекнуть наших игроков, старались, было видно 
желание победить, мы контролировали игру, но хозяева старались еще больше, 
за что и были вознаграждены.  
 
- Победа дома всегда приятна. Я считаю, что два периода мы провели очень 
достойно, в третьем сказалось мастерство хоккеистов из Усть-Каменогорска. 
Хорошая, самобытная команда. Ну а буллиты - это буллиты, - сказал в свою 
очередь наставник «Кристалла» Игорь Кривошлык.  
 
- Впервые в сезоне «Кристаллу» пришлось играть овертайм и буллиты. 
Была ли особая подготовка?  
- Подготовки особой не было. Есть определенные игроки, которые имеют эти 
навыки, это дано от Бога. Научить забивать буллиты невозможно. Выбор 
исполнителей был не спонтанный, их у нас немного, но все-таки есть. 
 
СЕРГЕЙ ОРЕШКИН: МАЛЬЧИШКИ ОТРАБОТАЛИ ЧЕСТНО, ДОТЕРПЕЛИ ДО 
КОНЦА 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» уступил по буллитам балашихинскому 
«Динамо» - 4:5. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хорошая, боевая игра с обеих сторон. Со всеми элементами хоккея. Много и 
большинства и меньшинства, битва за шайбу на каждом участке поля. Редко 
такое встречаешь, - заметил главный тренер «Динамо» Сергей Орешкин. - 
Мальчишкам спасибо, отработали честно, до конца дотерпели. Хотя были 
элементы, которые иногда решают судьбу матчей, но без этого не бывает - все 
делают ошибки.  
 
- Да, интересный и боевой матч получился. К сожалению, отдельные его отрезки 
мы проваливали. В третьем периоде добавили, но так нужно играть с самого 
начала, - сказал в свою очередь наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев. 
 



АНДРЕЙ НИКИШОВ: ИГРА БЫЛА ЗА ШЕСТЬ ОЧКОВ И ДО ГОЛА 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» уступил карагандинской «Сарыарке» - 1:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Я благодарен своей команде, которая на протяжении 60 минут старалась 
выполнять то задание, которое я поставил перед игрой, - заметил главный тренер 
«Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Были хорошие моменты, сами создавали 
опасные ситуации в чужой зоне. И обезопасили свою в тех моментах, которые 
создавал соперник. Здорово сыграл наш вратарь Эдуард Рейзвих. Я думаю, 
содержание игры было хорошее. Так как команды – соседи по таблице, игра была 
за шесть очков.  
 
- Действительно, игра была за шесть очков, до гола, - согласился с коллегой 
наставник «Дизеля». - Там, где были моменты, выручали вратари. Игра была до 
первой шайбы, которую, к сожалению, забили не мы. Не могу разобраться, что 
происходит в домашних играх. На выезде ребята более собранные, а дома пока 
не могут, к сожалению, выполнить задание «от» и «до». Еще играет роль тот факт, 
что у нас два основных центральных нападающих травмированы. Из-за этого нет 
большинства. Будем готовиться к следующему матчу. 
 
 
АЛЬБЕРТ ЛЕЩЕВ: НИКАК НЕ МОЖЕМ ЗАБИТЬ ГОЛ, А НАДО НАЧИНАТЬ С 
«МУСОРНЫХ» 
 
Источник: пресс-служба «Ак Барса». 
 
В Казани местный «Барс» одержал победу над дмитровской «Звездой-ВДВ» - 4:0. 
Это самая крупная победа казанцев в ВХЛ и их первый «сухарь» в лиге, а 
победная серия подопечных Михаила Сарматина уже достигла шести встреч. 
 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Против нас играла молодая организованная команда. Я своих ребят 
предупреждал, что будет контактный хоккей, что нужно выигрывать единоборства. 
Нельзя терять шайбу в средней зоне, в своей зоне. Но ряд ошибок привел к тому, 
что мы пропустили четыре гола, - заметил исполняющий обязанности главного 
тренера «Звезды-ВДВ» Альберт Лещев. - И у нас очень большая проблема: мы 
не можем никак забить гол. Я своим ребятам говорил, что нужно начать забивать 
с «мусорных» голов, чтобы шайбу с «мясом» затолкать в ворота, вместе с 
вратарем, чтобы судья после видеопросмотра засчитал этот гол. Я думаю, что у 
нас пойдут голы. Будем работать. Хочу сказать спасибо ребятам за третий 
период: они не опустили рук, бились до конца.  
 
- Игра была достаточно интересная, живая, боевая. В этот раз мы все три периода 
отработали, считаю, стабильно. Это самое главное. Все ребята выкладывались, 
старались. Я доволен игрой, результатом и игроками, - был краток наставник 
«Барса» Михаил Сарматин. 
 



ИГОРЬ ШЕСТЕРКИН: С НАЗАРОВЫМ ОСОБО НЕ ЗНАКОМ, С ЗУБОВЫМ 
ИГРАЮ В ТЕННИС 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
Голкипер «СКА-Невы» Игорь Шестеркин ответил на вопросы журналиста 
Sovsport.ru о событиях происходивших недавно в СКА.  
 
- В основной команде перемены – главный тренер Андрей Назаров 
отправлен в отставку. Каким он вам запомнился?  
- Не знаю, как ответить на этот вопрос. Я не так хорошо знаком с этим человеком, 
я не часто был в основе, чтобы что-то говорить о нем.  
 
- Расстроены, что он ушел?  
- Я не в основе, я не могу радоваться или огорчаться. Мое дело работать.  
 
- С новым наставником армейцев Сергеем Зубовым чаще общались, чем с 
Назаровым?  
- Я в теннис с ним играю.  
 
- Серьезно?!  
- Вполне.  
 
- И кто чаще побеждает?  
- Дружба, - улыбнулся Шестеркин. 
 
МУЗЫЧКО, МАРЗОЕВ И ПОЛЯКОВ СНОВА СПАСАЮТ СУЛЕЙМАНОВА И 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Челябинске блещет брат жены форварда «Вашингтона» Евгения 
Кузнецова, и сходит с «мертвой точки» бомбардир. А в Орске вновь 
выстреливает одно звено, а их оппонент вторую неделю подряд 
стремиться в лауреаты. Об этом и многом другом, в традиционном 
обзоре матчей игрового дня ВХЛ. 
 

РОДСТВЕННИК ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» - ХК «РЯЗАНЬ» - 2:4 

 
В Челябинске встречались соседи по турнирной таблице – у обоих коллективов 
было по 24 очка и место в конце зоны плей-офф. И поражение во встрече 
автоматически делало уступившую команду главным кандидатом на то, чтобы 
вылететь шестнадцати счастливчиков как пробка, уже в понедельник, когда будет 
сыгран большой игровой день из шести матчей. 
 
Для интереса: в личных встречах «Челмета» и ХК «Рязань» ранее присутствовал 
заметный перевес челябинцев – семь побед против трех у соперника. А вкупе с 
тем, хозяева отчетного матча выиграли пять из последних семи матчей 
нынешнего сезона, в то время, как гости уступил в четырех из шести, фаворит был 
ясен даже без привлечения экспертов. 
 



И, видно, ясен он был не только болельщикам, но и игрокам «Челмета». И такая 
ясность обычно для голов молодых игроков вещь чертовски вредная. Потому что 
ведет к недонастрою и недооценке соперника. На это челябинцы и нарвались. 
 
- На протяжении всего чемпионата команда играет неровно. Я всегда сетовал 
на провальный второй период. На этот же раз - вышли абсолютно неготовыми 
на первый отрезок встречи, - заметил после матча наставник «Челмета» 
Александр Рожков. - Видимо, после уверенной и крупной победы два дня назад 
(над «Химиком» 6:2 – Прим.ред.) посчитали, что так и будем выигрывать. 
Пришлось в перерыве вносить коррективы, разговаривать… 
 
Пусть хозяева и вышли неготовыми, но уступали после первого периода всего 0:1. 
Рязанцы «в раздевалку» реализовали 4-минутное удаление Ильи Зиновьева. 
Родной брат жены форварда «Вашингтона» Евгения Кузнецова, кстати, свой 
косяк отработал как надо – его пятерка дважды реализовала большинство, по 
разу во втором и третьем периодах, а лично Илья записал на свой счет 2 (1+1) 
очка. Поздравления, кстати, с первым голом в ВХЛ!  
 
Но вот партнеры начинание Зиновьева и Ко не поддержали. В итоге гости еще 
дважды забили «в раздевалку» - один из них в уже пустые ворота «Челмета», и в 
дебюте третьего периода – «из раздевалки». 
 
У рязанцев отметим 2 (1+1) очка Ильи Коренева, голевой пас вратаря Сергея 
Белова и гол форварда Евгения Чесалина – один из лучших бомбардиров 
старта сезона «молчал» четыре матча. Теперь на его счету 14 (4+10) очков, и он 
вернулся в пятерку лучших и обосновался вслед за Федоровым, Демидовым, 
Захарчуком и Шиповым. 
 
- Мы рады, что взяли полноценные три очка на выезде. В гостях выигрывали, 
но в овертайме и по буллитам. Нам эта победа нужна была в психологическом 
плане, - заявил после матча наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. 
 
- К сожалению, нам не повезло. Фортуна была не на нашей стороне - штанги и 
перекладины звенели. Даже, когда нам забивали в пустые ворота четвертый 
гол, за мгновение до этого шайба была в сантиметрах от цели, - подвел итог 
встрече Рожков. 
 

ЗВЕНО ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» - «ХИМИК» - 3:2 

 
Обе команды переживают в нынешнем сезоне не лучшие времена. Почему в них 
угодил «Химик» - понятно. Молодой коллектив в Воскресенске собирали очень 
поздно, когда соперники уже укомплектовались. Вот и искал людей в состав 
главный тренер команды Сергей Кремлев с миру по нитке. Какая уж тут 
сыгранность и победы?! 
 
А вот почему стопорит «Южный Урал» совсем непонятно, в межсезонье казалось, 
что это будет один из лидеров с мощнейшим составом. А на выходе – уже 
произошедшая тренерская отставка, серия из трех поражений при новом 
наставнике Руслане Сулейманове, и вымученные победы – орчане выиграли 
семь матчей и все в одну шайбу. Уступали, кстати, при Андрее Мартемьянове 
тоже только в одну, а вот после отставки были и «минус 2» и даже «минус 4». 



Потому что никакой тренер-чемпион не сможет совершить чудо в мгновение ока, а 
вот наработки прежнего наставника теряются очень быстро. 
 
В предыдущем матче «Южный Урал» по традиции вымучил победу, на этот раз 
над ХК «Рязань» - уступал 0:1 до самой концовки, но потом забил дважды в 
течение короткого времени и выиграл. Вот и с «Химиком» картина получилась 
очень близкой к той, что была написана два дня назад. 
 
В первом периоде хозяева реализовали большинство и вышли вперед в счете. Но 
после второй двадцатиминутки они уже «горели» - 1:2. И снова пришлось 
напрягаться, выжимать из себя все жилы, чтобы отыграться. В итоге случилось 
это на 45-й минуте. А на 58-й Олег Марзоев принес Орску очередную победу. У 
«Южного Урала» вообще выстрелило звено Олега с Романом Музычко и 
Валерием Поляковым. Оно забило все три гола, да и два в предыдущей встрече 
тоже принадлежат его перу. Так что ударную тройку нападения Сулейманов 
нашел, осталось реанимировать с точки зрения результативности остальные. 
 
При этом надо сказать, что матч-то проходил так, что должен был закончиться 
10:0, ну, в крайнем случае, 10:1. Потому что орчане буквально затерроризировали 
оборону гостей и перебросали соперника 53:31 (!). Но счет на табло всего 3:2. 
 
У «Химика», кстати, стоит отметить форварда Вячеслава Ипатова, который 
вновь забил, теперь на его счету 6 (5+1) очков в 5 матчах. И есть подозрение, что 
он второй раз подряд может стать лауреатом недели. 
 
- По причине крупного поражения в Челябинске, наши молодые ребята были 
зажаты, нервничали, более-менее смогли держать оборону, - заметил после 
матча Кремлев. - Но пропустили обидный гол в концовке, попались на 
контратаку. 
 
- Та легкость, с которой начали первый период, сыграла с нами плохую шутку, 
потому что соперник добавил, а мы этого не ожидали, - заметил в свою очередь 
Сулейманов. - Затем  две ненужные контратаки и большое количество 
удалений сыграло не в нашу пользу. Тем не менее, благодарен ребятам, что 
вытащили игру, я очень рад победе. Радуют ли меня пять голов звена 
Полякова? Да, потому что в команде все-таки должны быть лидеры, готовые в 
тяжелый момент повести за собой. Но вместе с тем огорчает 
невыразительная игра остальных звеньев, по крайней мере, в  атаке. 
 

26 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
ВОЛЖСК 
18.30* «Ариада» (Волжск) – «Динамо» (Балашиха) 
 
АЛЬМЕТЬЕВСК 
18.30 «Нефтяник» (Альметьевск) – «СКА-Нева» (Санкт-Петербург)  
 
САРОВ 
18.30 ХК «Саров» (Саров) – «Звезда-ВДВ» (Дмитров) 
 
САРАТОВ 
19.00 «Кристалл» (Саратов) – «Сарыарка» (Караганда) 
 



ПЕНЗА 
19.00 «Дизель» (Пенза) – «Торпедо» (Усть-Каменогорск) 
 
КАЗАНЬ 
19.00 «Барс» (Казань) – ТХК (Тверь) 
 
* Время московское.  
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: РАДЫ, ЧТО ВЗЯЛИ ПОЛНОЦЕННЫЕ ТРИ ОЧКА НА 
ВЫЕЗДЕ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» уступил ХК «Рязань» - 2:4. После матча 
наставник гостей Вячеслав Уваев дал к нему свой комментарий.  
 
- На нашу игру наложили отпечаток удаления во втором и третьем периодах. 
Первый период - совсем другая история. Мы рады, что взяли полноценные три 
очка на выезде. В гостях выигрывали, но в овертайме и по буллитам. Хочу 
похвалить «Челмет»: молодая команда, очень интересно играет. А нам эта 
победа нужна была в психологическом плане, - заявил специалист. 
 
 
АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: ФОРТУНА БЫЛА НЕ НА НАШЕЙ СТОРОНЕ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» уступил рязанской команде – 2:4. После матча 
наставник хозяев Александр Рожков дал комментарий к случившемуся.  
 
- На протяжении всего чемпионата команда играет неровно. Я всегда сетовал на 
провальный второй период. На этот же раз - вышли абсолютно неготовыми на 
первый отрезок встречи, - заметил Рожков. - Видимо, после победы два дня назад 
посчитали, что так и будем выигрывать. Пришлось в перерыве вносить 
коррективы, разговаривать. Во втором и третьем периодах игру переломили, 
может и благодаря удалениям. А удаления у соперника пошли, потому что мы 
начали двигаться, держать шайбу. К сожалению, нам не повезло. Фортуна была 
не на нашей стороне - штанги и перекладины звенели. Даже, когда нам забивали 
в пустые ворота четвертый гол, за мгновение до этого шайба была в сантиметрах 
от цели. Радует, что бились до конца и рук не опустили. 
 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: ПРОПУСТИЛИ ОБИДНЫЙ ГОЛ, НАРВАЛИСЬ НА 
КОНТРАТАКУ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» обыграл воскресенский «Химик» - 3:2. После 
матча наставник гостей Сергей Кремлев дал к нему свой комментарий.  
 
- По причине крупного поражения в Челябинске (2:6), наши молодые ребята были 
зажаты, нервничали, - сказал специалист. - Более-менее смогли держать оборону, 
игру выровняли, второй и третий период, на мой взгляд, были на равных. Но за 



две с небольшим минуты до конца пропустили обидный гол, попались на 
контратаку. Причем, напоминали ребятам, что не нужно играть глубоко в зоне 
тремя нападающими. Обидно, что опытное звено попалось на этом. Что делать, 
будем работать дальше. 
 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: БЛАГОДАРЕН РЕБЯТАМ, ЧТО ВЫТАЩИЛИ ИГРУ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» одержал победу над воскресенским «Химиком» - 
3:2. После матча наставник хозяев Руслан Сулейманов.  
 
- Мы готовились к этой игре, прекрасно понимали, что соперник после столь 
крупного поражения в выездной игре приложит все усилия, чтоб исправить 
ситуацию. Этого и ждали. Но та легкость, с которой начали первый период 
сыграла с нами плохую шутку, потому что соперник добавил, а мы этого не 
ожидали, хотя предупреждали ребят в перерыве, что все еще впереди. Затем две 
ненужные контратаки и большое количество удалений сыграло не в нашу пользу. 
Тем не менее, благодарен ребятам, что вытащили игру, я очень рад победе. На 
сегодняшний день главное - результат!  
 
- Вас радует или огорчает, что пятерка Валерия Полякова забила в двух 
матчах пять шайб из пяти?  
- Конечно, этот факт не может не радовать, потому что в команде все-таки 
должны быть лидеры, готовые в тяжелый момент повести за собой команду. Но 
вместе с тем огорчает невыразительная игра остальных звеньев, по крайней 
мере, в атаке. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

25 октября 2015 года: 
 
ХК «Тамбов» - «Алтай» - 4:2 (0:1, 2:0, 2:1). Голы: Хало, Кононов, Орлов, 
Тапильский – Ковязин, Ощепков. 
 
«Славутич» - «Юниор-Спутник» - 4:0 (1:0, 1:0, 2:0). Голы: Симонов, Туник, 
А.Кузнецов, М.Кузнецов. 
 
«Сокол» - «Кристалл-Юниор» - 3:4 (0:0, 2:3, 1:1). Голы: Илюшкин, Халимов, 
Аксенов – Осин-2, Орлов, Хончев.  
 
ХК «Ростов» - ЦСК ВВС - 4:1 (1:0, 2:0, 1:1). Голы: Акимов, Усов, Цицаров, Абозин 
– Тарасов. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 14 38 
2. ХК «Ростов» 13 36 

3. ЦСК ВВС 13 25 

4. ХК «Тамбов» 13 24 
5. «Славутич» 13 21 

6. «Алтай» 13 18 
7. «Кристалл-Юниор» 15 9 

8. «Сокол» 13 5 

9. «Юниор-Спутник» 13 4 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 24 (10+14) очко. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 10 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 14 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,13. 
 
Штрафное время:  
Евгений Шевчук (ХК «Ростов») – 37 минут. 
 



НОВОСТИ 
МИХАИЛ НИЧЕПУРЕНКО: НАДО ЖИТЬ РЕАЛИЯМИ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
Еще перед началом недельной паузы пресс-служба ВХЛ разослала вопросы 
руководителям клубов первенства. Ответ президента саратовских 
«летчиков» никак нельзя назвать формальным. Да и не ответ это вовсе, 
а крик души о выживании хоккея в российской глубинке. В которой и в 
сытые нефтяные годы отнюдь не шиковали. А теперь просто 
выживают, как могут.    
 
1. Ваше мнение о сентябрьско-октябрьском, то есть стартовом этапе 
первенства. Довольны ли Вы игрой вашей команды и работой тренерского 
штаба? 
- Сезон, как мы и предполагали, складывается для нас тяжело, прежде всего, в 
финансовом плане, да и морально-физическое состояние игроков оставляет 
желать лучшего. Это связано с тем, что в период подготовки к новому сезону мы 
не провели ни одного контрольного матча дома, чем невольно оттолкнули от себя 
публику. 
Радует, что команда постепенно выходит на прошлогодний уровень, учитывая то, 
что пришло много новых игроков с разным стилем игры. Я доволен и тем 
результатом, который есть на сегодня, и работой тренерского штаба. 
 
2. Кто в вашей команде стал для Вас открытием в текущем сезоне? Кто 
больше всех разочаровал? 
- Если брать тех, кто остался из прошлогоднего состава, то однозначно добавил 
Никита Смирнов. В прошлом сезоне он не забросил ни одной шайбы, а в этом 
показывает хороший результат. Радует Василий Шутов. К сожалению, пока мало 
забивает Сергей Шиханов, зато делает много голевых передач. Думаю, что свои 
бомбардирские качества он еще проявит и выйдет на тот уровень, который был в 
прошлом и позапрошлом году.  
Усиление может произойти и по другим игрокам. Взять того же Андрея Тарасова, 
который долго не играл из-за травмы. В этом году в команду пришли игроки, не 
имеющие опыта выступлений ни в ВХЛ, ни в РХЛ. У некоторых из них 
молодежный хоккей еще сидит в голове, и перестроиться на взрослую манеру 
игры им пока тяжело. Должно пройти время. 
 
3. Насколько ваша команда, по Вашему мнению, является тренерской? То 
есть, комплектование ведется исключительно по рекомендациям 
наставника или тренерский штаб приглашается в уже скомплектованную 
команду? Вы сами сторонник какого метода и почему? 
- Да она на 100 процентов является тренерской! По своим функциональным 
обязанностям мы договорились так. Руководство клуба не вмешивается в 
комплектование команды. Этим вопросом занимается только тренерский штаб. 
Естественно, мы можем высказывать свою точку зрения, но окончательное 
решение остается за тренерами. Это моя однозначная позиция. Тренерский штаб 
набирает хоккеистов, тренирует их и несет полную ответственность и за этих 
игроков, и за результат. 
 
4. Повлияли ли текущие результаты на сезонную задачу, поставленную 
перед стартом первенства? Если да, то в какую сторону и почему? 



- У нас задача простая – быть в призерах первенства Высшей хоккейной лиги. И 
как туда мы будем добираться, покажет время. Кто лидер, а кто аутсайдер – это 
станет понятно только после окончания двух кругов. А потом пятерка сильнейших 
команд еще будет играть в два круга между собой. Правильно Юрий Воробьев 
сказал: цыплят по осени считают. А мы их будем считать по весне. 
 
5. Увидели ли Вы какие-либо изменения, связанные с переходом РХЛ под 
эгиду ВХЛ? Если да, то какие именно, и какие из них наиболее коснулись 
вашего клуба? 
- Однозначно, Высшая хоккейная лига более жестко относится к ледовым 
дворцам спорта, экипировке, финансовой составляющей. Но нужно учитывать и 
то, что в первенстве ВХЛ нет клубов-олигархов. Это соревнование взрослых 
команд, у которых, скажем так, не слишком много денег. Здесь работают фанаты 
своего дела, его энтузиасты. Честь и хвала тем руководителям, которые на 
местах бьются за сохранение взрослого хоккея у себя в регионе. Наглядный 
пример – Электросталь. Сегодня там нет даже молодежной команды, а когда-то 
хоккейная школа этого города славилась своими воспитанниками на весь 
Советский Союз. Или взять Липецк: там теперь тоже нет команды. Из-за 
нынешней экономической ситуации в стране не все смогут выступить в 
следующем году. Не все захотят играть и в МХЛ, особенно «Б». На мой взгляд, 
именно мужской, взрослый, хоккей, является прерогативой развития 
отечественного хоккея. Вот поэтому первенство ВХЛ однозначно нужно, и у него 
хорошее будущее. 
 
6. Если бы у вас был «резиновый» ледовый дворец, как Вы полагаете, 
сколько бы в среднем болельщиков команда сумела бы зазвать на свои 
домашние матчи? А сколько на матчи плей-офф? 
- Нет у нас «резинового» дворца. Зачем витать в облаках? У нас есть старый, 
всеми любимый Дворец спорта. Нужно отдать должное его сотрудникам, которые 
через «не могу» поддерживают его рабочее состояние. Ну нет у нас денег 
заменить ни «коробку», ни холодильное оборудование, ни ледовое покрытие! О 
новом современном Дворце спорта мы мечтаем уже много лет, даже не один 
десяток. Может быть, на следующий год что-то изменится, но гадать, сколько 
придет зрителей?! У нас и так посещаемость хорошая. А уж про плей-офф и 
говорить нечего. В прошлом сезоне на игры плей-офф лишний билетик начинали 
спрашивать на соседней улице. 
 
7. Если бы вы имели, как питерский СКА, практически безграничное 
финансирование на пиар и маркетинг, насколько сумели бы поднять 
посещаемость команды? 
- Зачем заглядывать в чужой карман? Даже не хочу про это говорить! Честь и 
хвала спонсорам, руководству питерского СКА, «Газпрому», что они содержат 
клуб и всю его инфраструктуру. Ну, нет у нас в Самаре таких олигархов и 
структур, которые бы встали и сказали: «Мы хотим поддерживать хоккей на своем 
региональном уровне»! 
 
8. В ноябре ВХЛ проводит традиционные встречи руководителей клубов 
«без галстуков», на которых идет откровенный разговор, и высказываются 
предложения, многие из которых потом ложатся в регламент и календарь. 
Будут ли у вас предложения на грядущую встречу, и могут ли болельщики 
услышать их уже сейчас? 
- Вот когда наступит время таких дебатов, тогда и будут предложения. Не вижу 
потребности говорить об этом сейчас. Изменится финансовая ситуация в стране, 



области, городе, клубе, тогда можно мечтать о чем-то большем. А так, мы только 
в конце августа узнали, сколько денег из бюджета нам выделят на сезон. Тем не 
менее, как бы тяжело не было, участвуем в этих соревнованиях, стремимся 
подвести Ледовый Дворец спорта к тем нормативным требованиям, которые 
выставляет лига. Сейчас могу сказать только одно: надо жить реалиями. 
 
РЕМЕЙК ПОСЛЕДНЕГО ФИНАЛА РХЛ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Тамбов» с «Алтаем» проведут два матча, каждый из которых станет 
битвой за шесть очков. «Славутич», по идее, не должен сильно вспотеть. 
Перед «Соколом» и «Кристаллом-Юниором» встает вопрос по 
Достоевскому. Но самое вкусное болельщиков ждет в Ростове. Все это 
произойдет в первенстве ВХЛ в воскресенье и понедельник 25 и 26 
октября. 
 
На этот раз «засадным полком» игровой сессии, то есть, девятой командой, 
отдыхающей по причине банального отсутствия соперника, стала сама 
«Мордовия». В ее отсутствие у ХК «Ростова», уступающего лидеру пять очков, но 
имеющего две игры в запасе, появляется шанс. Не слишком большой, потому что 
играть ростовчанам придется не против кого-либо из «юниоров», а против теперь 
уже заклятого врага – ЦСК ВВС. Да-да, после прошлогоднего финала ростовский 
клуб в Самаре так любят, что просто сил нет. И вот теперь нас ожидает 
настоящий ремейк последнего финала РХЛ. Это будут, безусловно, главные 
матчи всей игровой двухдневки. Но и помимо их будут матчи, несущие 
собственную интригу. 
 

ХК «Тамбов» против «Алтая» 
 
Про такие игры говорят: «матч за шесть очков», и лучшего определения здесь не 
подобрать. Обе команды входят в ту самую тройку, которая разыграет меж собой 
две путевки в четвертьфинал. А тому, кто станет третьим, то есть займет шестое 
место в турнирной таблице, придется за место под солнцем повоевать еще и на 
втором этапе первенства. 
 
Таким образом, «междусобойчики» внутри этой самой тройки приобретают 
принципиальное значение. Тут ведь не только ты приобретаешь очки, но еще, 
приобретая, отнимаешь их у соперника. Маленький срыв – и весь маховичок 
мгновенно закрутится в обратную сторону. Всем, что недоберешь сам, поживится 
соперник и заклятый конкурент. 
 
Объективно ХК «Тамбов» на пару со «Славутичем» смотрелись основательней 
«Алтая». Который к тому же все свои матчи проводил дома, но даже там 
подрастерял немало очков. Теперь барнаульцы отправились на первый в 
нынешнем сезоне выезд, но пока еще ничем на нем не поживились. Да и трудно 
было чего-то ожидать от двухматчевой серии с действующим чемпионом. 
 
ХК «Тамбов», хоть тоже, как и ХК «Ростов», «горожане», но «горожане» уже 
совсем другие. И для «Алтая» выглядят куда более «съедобными», нежели 
предыдущий соперник. Понятно, что вряд ли барнаульцам удасться увезти из 
Тамбова всё, но кое-чем поживиться они вполне могут. 
 



Чем конкретно? Давайте смотреть вместе. Результат двух встреч не слишком-то 
предсказуемым. Но, пожалуй, с большой долей вероятности можно предположить, 
что матчи получатся разными. Быть может, даже полностью противопожными. 
 

«Славутич» против «Юниора-Спутника» 
 
Несмотря на то, что едва ли не на каждой пресс-конференции тренеры 
соперников вовсю нахваливают тагильских «юниоров», делают они это скорее в 
авансовом режиме. Как ни крути, любой команде при смене турнира нужно время 
для того, чтобы прочно встать на ноги. Не будем забывать и такой немаловажный 
аспект, как само по себе житие «чистого» фарма. Стоит в нем кому-нибудь 
заявить о себе чуть погромче, как он мгновенно оказывается в главной команде. 
Особенно если у главной команды дела складываются не лучшим образом, и 
тренерский штаб ищет новые формы и методы по добыче очков. А «Спутник» у 
нас в чемпионате ВХЛ, как, к слову, и «Кристалл», о зоне плей-офф пока лишь 
мечтает. Пусть и имеет единственного в лиге тренера-чемпиона России. 
 
Таким образом, для приобретения шести очков «Славутичу» не надо изобретать 
велосипед или прыгать выше головы. Надо просто выйти на лед и сделать свое 
дело: спокойно и профессионально. И этого хватит с головой. Другое дело, что в 
подобных случаях очень часто давлеет желание получить максимальный 
результат «малой кровью», не перенапрягаясь. И вот тут вполне можно 
нарваться. 
 
В общем, все зависит от «Славутича», от его настроя. В любом случае, если 
смоляне вдруг не досчитаются в понедельник очка-другого, винить они должны 
будут только сами себя. И волосы рвать у себя на голове. 
 

«Сокол» против «Кристалла-Юниора» 
 
Поскольку все уже оценили реальные возможности и «Сокола», и «Кристалла-
Юниора», то из всех списков кандидатов в плей-офф по итогам первого этапа обе 
команды вычеркнуты толстым и жирным красным маркером. Поэтому интриги в 
предстоящей дилогии, если и остались, то весьма скромные, и на фоне ремейка 
последнего финала и вовсе почти незаметные. Но они есть. 
 
Во-первых, вспомним, когда соперники вообще набирали в нынешнем сезоне 
очки. У хозяев это было 9 октября, у гостей – 14-го. И будет очень хорошо, если 
кто-то не забыл, как это делается.  
 
Во-вторых, соперников в турнирной таблице разделяет всего одно очко. Да, 
практически в самом конце турнирной таблицы, но очко-то одно. То есть, тут 
впору становится в позу Родиона Раскольникова и озадачиваться вопросом: 
«Тварь ли я дрожащая или право имею?» 
 
И, наконец, в-третьих, что должно быть интересно любителям статистики: все 11 
очков на двоих соперники набрали на выезде. Да, да, ни «Соколу», ни 
«Кристаллу-Юниору» в родных стенах пока не удалось набрать ни единого очка. 
Таким образом, с точки зрения статистики шансов у «Сокола» практически нет, а 
саратовские «юниоры» могут уже откупоривать шампанское. Но это, конечно, в 
шутку. 
 



А если серьезно, силы-то соперников приблизительно равны. Значит, битва будет. 
И скорее всего новочебоксарцы именно в эти дни наконец-то наберут первые 
домашние очки. Поживем – увидим.  
 

ХК «Ростов» против ЦСК ВВС 
 
И вот, наконец, мы подошли к главным матчам всей сессии. К битве гигантов. К 
столкновению галактик. К ремейку последнего финала РХЛ. 
 
Удивительно, но пока получается так, что итоговый результат обоих матчей 
зависит не столько от хозяев, сколько от гостей. Почему? Попробуем объяснить. 
 
Несмотря на то, что наставник ростовчан Григорий Пантелеев на послематчевых 
пресс-конференциях регулярно посыпает свою многострадальную голову пеплом, 
говоря о том, что ХК «Ростов» - это команда настроения, по сравнению с 
грядущим соперником хозяева выглядят непотопляемым островом 
основательности и игровой устойчивости. Если бы в первенстве ВХЛ 
разыгрывался приз «За игровую безалаберность и разухабистость», то самарские 
«летчики» лидировали бы с солидным отрывом от и ХК «Ростова», и ХК 
«Тамбова». 
 
Но обратим внимание: с ходом сезона Владимир Шиханов стал постепенно 
наводить порядок в боевых рядах своей команды. Сперва она стала играть 
больше одного периода, а в последних матчах и вовсе не позволяла себе 
расслабляться. То есть, в ЦСК ВВС все уже знают, как играть от начала до конца, 
а тут еще сверхпринципиальный соперник. 
 
Таким образом, если гости позволят себе лихачить, как они это сплошь и рядом 
делали на старте первенства, то в Ростове им объективно ничего не светит. Но 
если сумеют отыграть для начала хотя бы один матч от стартового вбрасывания 
до финальной сирены, не расслабляясь, то, как говорится, возможны варианты. 
 
А варианты эти «Ростову» совсем не нужны. Для того, чтобы перегнать 
«Мордовию» и в гордом одиночестве воцариться на троне первенства ВХЛ 
ростовчанам надо забирать все шесть очков. Таким образом, нас ждет битва 
нервов и тренерских «ежовых руковиц». Кто из наставников лучше удержит свою 
команду в рамках тренерской концепции, тот и выйдет из сражения со щитом. 
 
А мы все застываем в предчувствии двух грандиозных битв. 
 
СТАНИСЛАВ ЦИЦАРОВ: ЦСК ВВС – НЕПРЕДСКАЗУЕМАЯ КОМАНДА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
Ростовский капитан Станислав Цицаров, забросивший третью шайбу в 
ворота самарских «летчиков» по пути в раздевалку нашел минуту для 
пресс-службы своего клуба. 
 
- Игра была активная - что у нас, что у них. Очень много борьбы на всех участках 
поля. Во втором периоде мы выстояли пять минут и после этого забили. В 
меньшинстве всегда тяжело играть, но мы не дали сопернику ничего сделать, а 
они не смогли ничего предложить неразрешимого. 
 



- Считается, что ЦСК ВВС нередко играет грубо. 
- Не скажу, что прям уж очень грубо. Они всё время играют жёстко. Бывает, что 
иногда грубовато, но судья всё видит и держит игру в рамках правил. 
 
- Сегодня состав немного неполный. Несколько игроков с травмами ещё и 
Алексей Прохоров получил удаление до конца матча. Это могло повлиять на 
матч? 
- Когда игроков в заявке меньше, то, конечно, тяжелее играть. Сегодня мы всё 
равно были сильнее. У нас есть сутки, чтобы подготовиться ко второй игре, 
отдохнуть. 
 
- Тот факт, что в составе соперника есть сразу три бывших игрока ХК 
«Ростов», даёт какое-то преимущество? 
- Мы с ними играли и знаем, что они могут. Но и они знают, на что мы способны. В 
таком случае тяжелее играть. Тем более ЦСК ВВС – это ведь непредсказуемая 
команда. Они могут сегодня сыграть плохо, а завтра – хорошо, и наоборот. 
 
РОСТОВ СНОВА СИЛЬНЕЕ САМАРЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ХК «Тамбов» вплотную подбирается к третьему месту, «Кристалл-
Юниор» продолжает побеждать исключительно в гостях, «Славутич» 
вновь берет своей основательностью, а в ремейке последнего финала 
РХЛ вновь побеждает ХК «Ростов». 
 

ХК «Тамбов» - «Алтай» - 4:2 (0:1, 2:0, 2:1) 
 
И «Алтай», и ХК «Тамбов» входят в ту самую тройку, которая вместе со 
«Славутичем» будет рубиться за попадание в плей-офф уже по итогам первого 
этапа первенства. Поэтому как ни крути, но «междусобойчики» внутри этого трио 
приобретают особое значение и особую интригу. И дело тут не только в том, что 
неудачник окажется в турнирной таблице шестым, и будет дальше биться за 
последнюю путевку в плей-офф. Сколько в том, что тот, кто лучше всего 
отработает именно такие «междусобойчики» сумеет максимально приблизиться к 
третьему месту. А при удачным раскладах даже занять его. 
 
У барнаульского клуба первая в нынешнем сезоне выездная сессия началась с 
холодного душа, который «Алтай» заставили принять в «Ростове» с общим 
счетом 3:12. Поэтому надежда на то, что сибиряки наконец-то возьмут первые 
выездные очки, плавно переехала вместе с командой в Тамбов. 
 
И ведь жила эта надежда практически до самого конца матча. Почти два с 
половиной периода. Несмотря на то, что поначалу в общем и целом хозяева 
владели игровой инициативой, к первому перерыву в воротах побывала только 
одна шайба. И ворота эти были не гостевыми. Немного шансов было у «Алтая», 
но одним из них Дмитрий Ковязин смог воспользоваться.  
 
И даже когда в самом начале второй двадцатиминутке хозяева смогли сравнять 
счет, надежда еще жила. Она еще жила даже тогда, когда на самом экваторе 
встречи «волки» вышли вперед. Что такое на самом деле преимущество в одну 
шайбу в современном хоккее? Чуть больше, чем ничего. 
 



На 48-й минуте свое веское слово сказал лидер атак «Алтая» Алексей Ощепков, 
ударно начавший сезон, но затем ушедший в тень. 2:2 – и казалось, что теперь-то 
уж «Алтай», как минимум, зубами вцепится в ничью. Но… 
 
Нельзя сказать, что «Алтай» не пытался. ХК «Тамбов» нашел в себе силы, чтобы 
прибавить. Тут как раз барнаульцы заработали два подряд удаления с 
интервалом в 20 секунд и остались втроем. Грех было упускать такой шанс, и 
хозяева его не упустили – 3:2. Ну а последняя шайба в матче оказалась «на 
посошок». «Алтай» рванул из последних сил, оголил защитные порядки, 
пожертвовав даже вратарем в пользу нападения. Но в результате получил 
четвертый гол уже в пустую «калитку». 
 
Можно сказать, что хозяевам повезло? Конечно, можно. Барнаульцам же остается 
надеется, что в третьем выездном матче сезона они смогут набрать первое 
выездное очко. 
 

«Сокол» - «Кристалл-Юниор» - 3:4 (0:0, 2:3, 1:1) 
 
Особого турнирной значения для определения лидеров или хотя бы кандидатов 
на первую пятерку этот матч не имел. Но встречались соседи по турнирной 
таблице. А соседи – это всегда соседи, в каком бы месте таблицы они не 
соседствовали. Поэтому и полетели искры, и начал плавиться лед. 
 
Правда, не сразу. Первый период соперники присматривались друг к другу. 
Происходило это с небольшим преимуществом хозяев, которым вроде бы даже 
удалось забросить шайбу, но судьи ее отменили, увидев игру ногой. Судейскому 
решению никто особо не сопротивлялся. 
 
Но если в первой половине матча на льду царило настороженное голевое 
молчание, то ближе к экватору «разверзлись хляби небесные», и только за 
половину «с хвостиком» второй двадцатиминутки болельщики увидели пять 
заброшенных шайб. И еще две в заключительном периоде. 
 
Жаль, что при этом местным болельщикам так и не удалось увидеть свою 
команду, вышедшую в счете вперед. «Сокол» постоянно отыгрывался и догонял 
гостей. Дважды догнать ему удалось, а вот в третий раз, когда «Кристалл-Юниор» 
убежал уже на две шайбы, сделать этого не получилось. 
 
В итоге продолжились две тенденции нынешнего сезона. Во-первых, «Сокол» 
никак не может выиграть дома. Во-вторых, «Кристалл-Юниор» берет очки 
исключительно на выезде. Переломиться ли первая тенденция, мы узнаем уже в 
понедельник, после второго матча серии. 
 

«Славутич» - «Юниор-Спутник» - 4:0 (1:0, 1:0, 2:0) 
 
Пожалуй, поспорить со «Славутичем» в основательности в этом сезоне может 
разве что «Мордовия». Смоленская команда звезд с неба не хватает, но дело 
свое знает крепко. Дают возможность – вцепляется зубами в результат даже с 
куда более сильным соперником. Не дают такой возможности – уходит со льда с 
высоко поднятой головой, отпахав до финальной сирены. Никаких тебе 
шапкозакидательских настроений в матчах с дебютантами и аутсайдерами. И все 
это вместе не может не вызывать уважения. 
 



Вот и с «Юниором-Спутником» смоляне разбирались, не торопясь, но и не 
задерживаясь. Относясь с полным уважением и даже некоторой опаской. И в 
обороне у своих ворот отрабатывали по полной, не глядя на то, что атакуют 
пацаны, которых еще учить да учить. 
 
И в атаке никуда не торопились, словно помятуя известную поговорку: «курочка по 
зернышку». Одна шайба в первом периоде, одна – во втором, еще одна – в самом 
начале третьего. Ближе к концу матча судьи предоставили гостям шикарную 
возможность если не вернуть интригу, то хотя бы распечатать хозяйские ворота. 
Увы, Алексей Фадеев назначенный буллит не реализовал, а спустя две минуты 
Максим Кузнецов наказал за это «юниоров» четвертой шайбой. 
 
4:0 – и ни малейших предпосылок к тому, что «Юниору-Спутнику» что-то светит во 
втором смоленском матче. 
 

ХК «Ростов» - ЦСК ВВС – 4:1 (1:0, 2:0, 1:1) 
 
Этот матч с большим нетерпением ждали как в Ростове, так и в Самаре. У одних 
была еще не до конца зажившая рана по итогам предыдущего сезона. У других – 
желание доказать, что так финальная победа была неслучайной. В итоге это 
вылилось в болельщицкие перепалки в Интернете. А вот на льду какой-то особой 
борьбы не получилось. 
 
Примечательно, в Самаре, понимая нелегкое положение своего клуба, в игроков 
громы и молнии никто не метал. Наоборот, своих ребят хвалили и благодарили. А 
хоккейный Ростов хвалил и благодарил своих – но уже за голы и победу. 
 
В первой трети в сетке побывала всего лишь одна шайба. Гости остались в 
численном меньшинстве, две минуты отбивались и отбились, но с выходом пятого 
полевого игрока хозяйская атака не остановилась, а дошла до логического 
завершения – и вот уже 1:0. 
 
Во второй двадцатиминутке, причем с самого ее начала, уже хозяевам пришлось 
пахать в обороне. И не две, а целых пять минут: Алексей Прохоров получил 
матч-штраф за удар соперника клюшкой. Но в отличие от гостей, хозяева 
отбившись, не только не пропустили, но и нарастили свое преимущество. А спустя 
полминуты и вовсе сделали его гигантским – 3:0 к середине матча. Что может 
быть лучше? 
 
Играй с таким счетом, скажем, «Мордовия» или «Славутич» - за окончательный 
результат можно было бы не волноваться. Но играл ХК «Ростов», который пока 
еще проходит у нас по разряду «команд настроения». Играл против ЦСК ВВС, 
который в нынешнем сезоне тоже успел отличиться тем же самым, причем не 
один раз. Поэтому напряжение не отпускало, даже можно сказать, что росло. 
 
Оно стало практически вязким и ощутимым руками, когда в самом начале 
заключительной двадцатиминутки самарским «летчикам» удалось отыграть одну 
шайбу. Естественно, на волне успеха ЦСК ВВС полетел вперед, но у ростовчан 
хватило основательности не ввязываться в хоккейный «теннис без средней зоны». 
Иногда и действующему чемпиону приходится душить в себе амбиции и пахать 
по-черному у своих ворот. ХК «Ростов» уперся – и вскоре был вознагражден 
четвертой шайбой. А 4:1 по такой игре было уже все. 
 



Теперь главный интерес заключается в том, у кого из соперников осталось 
больше сил. Вторые матчи равных соперников в нашем первенстве – это всегда 
битва характеров и воли. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
НИКОЛАЙ ЗУБЦОВ: НЕ СЧИТАЮ, ЧТО ЦСК ВВС КАК-ТО АГРЕССИВНО ИГРАЕТ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
Практически во всех индивидуальных номинациях первенства ВХЛ 
царствуют игроки «Мордовии». А в списке лучших вратарей они 
занимают даже два первых места. А вот третью строчку, став 
единственным несаранским вратарем, пропускающим менее двух шайб за 
игру, закрепил за собой голкипер ХК «Ростов» Николай Зубцов. По 
окончании домашней серии с барнаульским «Атлантом» он «на бегу» 
переговорил с пресс-службой своего клуба. 
 
- Как в целом оцените матчи с «Алтаем» с точки зрения вратаря?  
- Каждый матч по-своему сложен. В первой игре три быстрых гола всё решили. Во 
второй мы начали не очень, но потом смогли забить, и дальше уже всё нормально 
было. В обороне мне ребята помогли, в нападении забили важные голы – 
молодцы.  
 
- Что думаете о сыгранной части первенства ВХЛ?  
- Мы хорошо провели эти матчи, почти все игры выиграли. Пока только один раз 
проиграли – «Мордовии». Вообще, пока рано судить, посмотрим что будет 
дальше. Самые важные матчи ещё впереди, в плей-офф.  
 
- Понравилась вам какая-то команда, из тех, с кем уже играли?  
- Каждая команда чем-то нравится, чем-то интересна. Никого нельзя сбрасывать 
со счетов, сегодня один на коне, завтра – другой. В хоккее всё непредсказуемо.  
 
- 25 и 26 октября матчи с ЦСК ВВС. Многие болельщики считают, что эта 
команда играет излишне агрессивно. Что можете сказать?  
- Готовимся в стандартном режиме. Настраиваемся как на обычную команду. Не 
считаю, что они как-то особенно агрессивно играют.  
 
- Болельщики спрашивают, когда уже от вас ждать «сухарей»?  
- Не поверите, я сам уже жду не дождусь  (улыбается).  
 
 
 
 


